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１、地域経済を循環させる仕

組みをつくり中小企業の振興

をはかるべきと考えるがどう

か。 

 

【質問趣旨】 

かつてのスーパーダイエーの

撤退にみられるように撤退は

地域に大きな影響を及ぼしま

した。大手の企業や大手スー

パーマーケットの誘致に力点

をおく、施策の展開だけでな

く、地域で仕事をつくり、地

域で循環させる仕組みづくり

こそ、地域の持続的な発展に

とって必要なことと考えま

す。 

実際に、そのような仕組みづ

くりに取り組んでいる自治体

もあります。 

そこで、いくつかの点につい

て伺います。 

 

 

１）瀬戸市は第 6次総合計画

の中で地元の企業や商店を

どのように位置づけたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２）将来の人口減少社会の中

で瀬戸市も環境や街の良さ

をアピールし、定着する人口

を確保する施策を展開して

いる。併せて企業の誘致を行

っている。その基本的な考え

方を問う。 

①、バブル崩壊後、またリーマンショック後の経済変動の中で、市の製造業はどん

な影響を受けたのか。また、その対応はどのようか。 

②、また、商店については、同様にリーマンショック後の状況はどうか。それにつ

いての市の対応はどうされたか。 

③、6次総合計画の策定時には、事業者への一定のアンケートもされたと伺うが改め

て、市内の事業者へのアンケートや聞き取りを通して、業者の切実な要求と現

状を把握することが必要と考えるがどうか。それについては、より多くの事業

者からの聞き取りを行うべきと考えるがどうか。 

④、また、瀬戸市全体の資金や製造品の流れから、地域産業の連関をとらえ、地域

内での循環経済のありかたの仕組みづくりの基礎とすべきではないか。最近で

は、まち・ひと・しごと創生本部の地域経済分析システム（RESAS）の積極的な

活用も考えてはどうか。 

 

①、地域によっては企業の誘致によって関連企業の仕事起こしや、地元企業から材

料が買い付けられるなど、より地域との関連ができるような企業の誘致を図る

などの考え方をしている地域もあるが、瀬戸市の企業誘致についての基本的な

考え方を伺う。 

 

②、次に、瀬戸市は誘致をされた企業と地元の企業との関係をこれまでどのように

作り上げてきたのか。今後はどう考えているか。 
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３）瀬戸市はやきもの産業と

新しい企業とが混在してい

る街である。異業種交流など

を通して新たな産業やビジ

ネスをつくることや、地域循

環をどう作るかなどに取り

組むべきと考えるがどうか。 

また、全国各地で実践された

住宅リフォームなどを地域

起こしに活用し、地域の活性

化を図るべきと考えるがど

うか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

③、また、大型の商業施設などの瀬戸市への進出について市は地元の商店街をはじ

め、どのような関係をつくられてきたか。また今後はどのように考えられてい

るか。 

 

①、これまでにも各地の住宅リフォームの制度は地域産業興しの一策として大きな

成果をあげてきたが瀬戸市についてはいまだに実施されていない。市として住

宅リフォームに積極的に取り組むべきと考えるがどうか。またリフォームには

耐震系（扉）、終の棲家に改造する、さらに空き家対策としてのリフォームがあ

ると考える。新たな内容のリフォームの枠を拡大すべきと考えるがどうか。 

 

②、さらに、シャッター通りを無くすための一つの手法としての商店リニューアル

も全国各地ではこれまでに取り組まれた。それにより地域内で材料の調達や、

仕事がまわり、地域内循環が形成されることが大切なことである。その仕組み

や取り組みこそ自治体が取り組むべき事業と考えます。しかし現在瀬戸市では、

中心市街地に限られた取り組みになっています。地域の限定を外して考えるべ

きではないか。市の考えを伺う。 
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４）また、これまでに市が実

施してきた入札制度の改善 

によって、地元企業の参入が

図られてきた。そのさらなる

充実を図るべきと考えるが

どうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①、入札制度では地元の企業がより参加しやすくなるように条件などの緩和がされ

てきた。その効果はどのように表れているか。また、今後、制度についてどの

ような充実を図られるか。 

 

②、市内の小規模事業者については、登録してもらうことにより、地元の小規模修

繕工事や家具や調理機器などの販売ができるような事業があるが、今後その充

実をどう図られるか伺う。 
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５）中小企業振興基本条例な

どを制定し、循環型の地域経

済、地域産業の振興を図るべ

きと考えるがどうか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①、県内では中小企業振興基本条例を検討する自治体も少しずつ増えている。市は

同条例についてどのように考えられているか。 

②、単なる理念条例としないためにも企業の誘致、量販店の参入については地元の

企業や商店街との協定を結ぶなどの工夫がされた条例もあると伺う。市として

これらの手法をどう考えられるか。また、撤退についても同様に考える必要が

あるが、市はどう対応するか。 

③、瀬戸市として中小企業や小規模事業所の継続的な発展は大きな課題である。だ

からこそ市内で仕事がまわるシステムづくり（循環型経済）を目指す取り組み

が必要となる。そのためにも中小企業の仕事づくりを進める振興条例が必要と

考えるがどうか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


